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Ata nº12/2023. Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três foi em 1 

reunião ordinária realizada na sala de reuniões do Corpo de Bombeiros, à Rua Coronel 2 

Emílio Gomes, número quarenta e dois, reuniu-se o Conselho Municipal do Meio 3 

Ambiente de Irati, estando presentes Patricia Cristina Sapla ( Colegio Estdual Duque 4 

de Caxias), Jef Reinholds (jornalista), Rosane Andrechovicz (Secretaria Municipal de 5 

Educação), Cristiane de Fatima Jacumasso Gil (Núcleo Regional de Educação), 6 

Wanderleu Perdoncini (Rotary), Marco Antonio Bento( IAT), 1º Tenente Marcelo Aleixo 7 

Cordeiro (Corpo de Bombeiros), Carla do R. Mosele Ragugneti (CEEBJA), Celia 8 

Santos Souza Pereira ( UNICENTRO), Marga A Rozinski ( Secretaria Municipal do 9 

Meio Ambiente), Major Jorge Augusto Ramos (Corpo de Bombeiros), Wagner C. 10 

Breida ( Secretaria de Defesa Animal). Esta reunião teve a pauta exclusiva sobre 11 

educação ambiental. A presidente Carla do Rocio Mosele Ragugneti saudando todos 12 

os conselheiros, a representantes da Secretaria de Municipal de Educação de Irati, 13 

senhora Rosane Andrechovicz; e a senhora Cristiane de Fatima Jacumasso Gil, 14 

representando o Núcleo Regional de Educação de Irati. A presidente ressaltou a 15 

importância da Educação Ambiental nas escolas, e em seguida a palavra para a 16 

conselheira Celia Santos Pereira, professora da Unicentro de Irati, que falou sobre 17 

como são realizados trabalhos na questão ambiental que ela supervisiona. Mencionou 18 

que o projeto começou com uma conversa com alunos da Unicentro onde foi explicado 19 

sobre a importância de separar o lixo e trabalhar a educação ambiental em casa, e 20 

este diálogo, onde se estimulou a trocas de ideias, resultou numa cartilha e um folder 21 

para dar início ao trabalho na comunidade de Engenheiro Gutierrez em Irati, onde a 22 

professora e seus alunos visitaram casa por casa entregando os folders e as cartilhas, 23 

conversando sobre a importância da separação do lixo. Após esta ação, surgiu o 24 

projeto de fabricação de sabão com óleo de cozinha usado, envolvendo as mães que 25 

fazem parte do Clube de Mães de Engenheiro Gutierrez, projeto esse que já tem 26 

dezessete anos. Neste projeto, trabalha-se o desenvolvimento social em todos os 27 

seus eixos. A professora Celia se colocou à disposição para ir nas escolas fazer 28 

palestras e disse que a educação ambiental é continua. Em seguida,  a senhora 29 

Cristiane de Fatima Jacumasso Gil,  representante do Núcleo Regional de Educação, 30 

falou que a SEED já possui um setor de Educação Ambiental, onde todos os eixos 31 
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sobre educação ambiental são repassado em reuniões aos diretores de escolas, e 32 

que muitas escolas têm feito projetos maravilhosos na área de Educação Ambiental, 33 

tanto que algumas escolas do NRE de Irati receberam prêmios pelos trabalhos 34 

realizados na comunidade e em suas escolas, e também se colocou à disposição para 35 

eventuais ações. A presidente passou a palavra a senhora Rosane Andrechovicz,  36 

representante da Secretaria de Educação de Irati, a qual comentou que eles também 37 

seguem o currículo da SEED, se colocou à disposição para ajudar nessa causa tão 38 

nobre. Patricia Cristina Sapla pediu a palavra e comentou que para a Educação 39 

Ambiental dar certo precisamos achar parceiros, pois educação ambiental é todo dia, 40 

onde é lançada uma semente; também comentou a importância de fazer fóruns 41 

ambientais com alunos e assim movimentar a comunidade escolar,  disse também 42 

que o IAT pode ser um grande parceiro como no passado, quando o antigo IAP, tinha 43 

o setor de educação ambiental,e tambpem se colocou à disposição.  Dr Wagner,  44 

secretário de proteção animal repassou que sua secretaria está elaborando um projeto 45 

que irá abranger questões ambientais e proteção animal, também se colocou à 46 

disposição pra ajudar, o jornalista Jeff Reinholds comentou que o CONDEMA deve 47 

investir em projetos de educação ambiental e buscar parceiros para auxiliar nessa 48 

caminhada, fazer uso das redes sociais. A senhora Magda, secretária de meio 49 

ambiente também ressaltou que precisamos fazer um plano de trabalho para dois mil 50 

e vinte e quatro e pediu pra que o conselho tenha um carinho com o Projeto Gari que 51 

tem sido de extrema importância, se colocando à disposição pra ajudar nesse 52 

trabalho.  Major Ramos também comentou que precisa trabalhar em todos os setores 53 

e não só nas escolas, falou sobre a questão do recolhimento de pilhas e lâmpadas e 54 

da lei que rege onde devemos cobrar de nossos comerciantes sobre essa questão de 55 

um posto de recolhimento. O senhor Vanderlei perguntou sobre a questão da coleta 56 

de lixo e o recolhimento de vidros, e a conselheira e secretária do meio ambiente 57 

Magda comentou que não tem caminhão apropriado para vidros, mas que está em 58 

estudo como fazer esse processo. Após todos se colocarem a disposição para entrar 59 

nessa luta a presidente Carla encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. 60 

Esta ata foi lavrada pela presidente Carla do Rocio Mosele Ragunegti, e as presenças 61 

constam em lista de assinatura. 62 


